

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang Penelitian

Perkembangan pemikiran dibidang ekonomi, manajemen dan bisnis menciptakan berbagai cara-cara baru dalam mengukur kinerja dari suatu perusahaan salah satunya adalah *Economic Value Added* (EVA) yang dipopulerkan oleh *G. Bannet Steward* (1989). Konsep *Economic Value Added* (EVA) secara implisit berupaya untuk memperhitungkan dan mengakui secara wajar semua biaya modal atas hutang maupun biaya modal atas ekuitas.

Konsep EVA dapat berdiri sendiri tanpa perlu adanya perbandingan terhadap perusahaan sejenis dan juga mengurangi laba dengan biaya modal sehingga manajemen perusahaan dituntut untuk dapat memilih investasi dengan tingkat pengembalian yang optimal dengan tingkat resiko yang relatif lebih rendah. *Economic Value Added* (EVA) juga dilandasi pada suatu konsep dalam pengukuran laba suatu perusahaan yaitu derajat keadilan yang dinyatakan dengan ukuran tertimbang dari struktur modal yang ada, semakin tinggi tingkat investasi semakin tinggi pula tingkat pengembalian yang diharapkan oleh *stakeholder* (Tunggal A. Wijaya, 2001). Selain itu dengan penerapan EVA diharapkan akan diketahui apakah pihak manajemen yang dipercaya mengembangkan perusahaan dapat meningkatkan nilai perusahaan atau justru menurunkan nilai perusahaan.

Dalam hal ini peneliti tertarik mencoba untuk mengungkap serta membahas bagaimana kinerja keuangan PT. Ramayana Lestari Sentosa dengan menggunakan konsep EVA yang memperhitungkan biaya-biaya modal sebagai pengganti resiko perusahaan, yang mana dinyatakan bahwa konsep ini menggambarkan nilai riil yang dihasilkan sebagai kemampuan pengembalian untuk menutupi resiko perusahaan. Hasil perhitungan EVA ini kemudian akan digunakan sebagai dasar penentuan tingkat bonus manajemen yang akan diberikan oleh PT. Ramayana Lestari Sentosa dan diharapkan dapat memotivasi pihak manajemen perusahaan untuk senantiasa meningkatkan penciptaan nilai bagi perusahaan, baik bagi *stakeholder* maupun *steackholder*.

Perlu diketahui, menurut analis danareksa, Teguh P. Hartanto ([www.swanet.com](http://www.swanet.com)), ada dua faktor yang menyebabkan PT. Ramayana Lestari Sentosa bisa membukukan *Spread* EVA positif; Pertama, selalu konsisten dan fokus pada bisnis ini, karena mereka selalu membidik pasar menengah bawah yang sudah mereka kenal. Kedua, PT. Ramayana Lestari Sentosa terus berekspansi ke daerah-daerah baru dengan membuka pasar baru tanpa meningkatkan pasar yang telah dikuasainya. Diperkirakan tahun-tahun mendatang Ramayana bakal menjadi salah satu incaran para investor.

Tujuan dari penelitian ini tidak lain adalah untuk mengkaji ulang kembali bagaimana penerapan EVA dalam mengukur tingkat kinerja pada PT. Ramayana Lestari Sentosa dan mencoba untuk mengungkap apakah setiap investasi diputuskan manajemen berdasarkan prinsip EVA yaitu dengan memasukan elemen biaya modal pada PT. Ramayana Lestari Sentosa sebagai

upaya peningkatan nilai-nilai perusahaan. Aplikasi konsep EVA ini nantinya diharapkan dapat memberikan kebenaran PT. Ramayana Lestari Sentosa berdasarkan prinsip EVA dalam upaya peningkatan nilai-nilai perusahaan dengan memasukkan elemen biaya modal.

Dari uraian diatas, peneliti tertarik untuk melakukan penelitian ulang dengan mengambil obyek dari alat ukur kinerja keuangan perusahaan yaitu dengan metode EVA yang sama sebelumnya serta melengkapi penelitian sebelumnya dengan membuat skripsi yang berjudul: **“ANALISIS KINERJA KEUANGAN PERUSAHAAN DAN MENGHITUNG BONUS MANAJEMEN DENGAN MENGGUNAKAN METODE EVA DI PT. RAMAYANA LESTARI SENTOSA”**.

## **B. Rumusan Masalah**

Berdasarkan uraian pada latar belakang masalah maka perumusan masalah yang berkaitan dengan penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Bagaimana hasil kinerja keuangan PT. Ramayana Lestari Sentosa selama periode 2000-2003 dengan menggunakan metode EVA.
2. Bagaimana metode EVA menjadi dasar untuk menentukan tingkat pemberian bonus manajemen di PT. Ramayana Lestari Sentosa.

## **C. Tujuan Penelitian**

Tujuan dari penelitian ini tidak lain adalah untuk mengkaji ulang kembali penerapan EVA dalam mengukur tingkat kinerja pada PT. Ramayana

Lestari Sentosa sebagai upaya peningkatan nilai-nilai perusahaan yang kemudian hasil perhitungan EVA ini akan digunakan sebagai dasar penentuan tingkat pemberian bonus manajemen. Maka dari uraian tersebut penelitian ini bertujuan untuk :

1. Mengetahui hasil kinerja keuangan PT. Ramayana Lestari Sentosa dengan cara mengukur dan mengevaluasi kinerja keuangan perusahaan selama periode 2000–2003 dengan menggunakan metode EVA yang memperhitungkan biaya-biaya modal sebagai pengganti resiko perusahaan.
2. Mengetahui dan menetapkan jumlah bonus kerja yang diberikan (diterima) bagi pihak manajemen perusahaan PT. Ramayan Lestari Sentosa dengan menggunakan penghitungan bonus EVA modern, berdasarkan dari hasil kinerja keuangan atas penghitungan EVA.

#### **D. Manfaat Penelitian**

1. Bagi Penulis

Penelitian ini diharapkan dapat menambah pengetahuan dan wawasan mengenai kinerja keuangan perusahaan-perusahaan dengan menggunakan metode EVA.

2. Bagi Investor

Agar dapat melihat perkembangan tiap-tiap perusahaan dan dapat memutuskan ke arah mana investor bersedia menanamkan modalnya pada tingkat resiko yang sesuai bahkan rendah dengan pengembalian yang tinggi.

### 3. Bagi Perusahaan

Hasil penelitian ini diharapkan bisa menjadi bahan pertimbangan bagi perusahaan-perusahaan dengan melihat *value spread* EVA-nya.

### 4. Bagi Ilmu Pengetahuan

Hasil yang diperoleh dari penelitian ini diharapkan dapat menjadi masukan bagi pengembangan dari penerapan ilmu manajemen keuangan pada khususnya dan bagi ilmu pengetahuan pada umumnya.